



# מָרְק סְלָבִין MARK SLAVIN

31. Januar 1954, Minsk, damals Sowjetunion – 6. September 1972, Fürstentfeldbruck  
January 31, 1954, Minsk, formerly Soviet Union – September 6, 1972, Fürstentfeldbruck

Mark Slavin wird im sowjetischen Minsk geboren. Er wächst privilegiert auf, da sich sein Großvater im Zweiten Weltkrieg in der Roten Armee auszeichnet hat.

An einer Sport-Eliteschule wird er zum Ringer ausgebildet und 1971 Jugendmeister der Sowjetunion. Trotz seiner sportlichen Erfolge leidet Slavin zunehmend unter dem herrschenden Antisemitismus. Er überzeugt seine Familie, gemeinsam mit ihm nach Israel zu emigrieren. Drei Monate vor den Olympischen Spielen 1972 gelingt die Ausreise. Er wird sofort eingebürgert, so dass er mit dem israelischen Team nach München fahren kann.

Der 5. September wäre sein erster Wettkampftag gewesen.

Mark Slavin wird in einem der Hub- schrauber in Fürstentfeldbruck von mehreren Schüssen der Terroristen tödlich getroffen.



Mark Slavin im Alter von etwa einem Jahr, Minsk, damals Sowjetunion, um 1955  
Mark Slavin as a child, Minsk, formerly Soviet Union, ca. 1955

Mark Slavin was born in Minsk in the Soviet Union. As a child he led a privileged life because his grandfather had distinguished himself in the Red Army during World War II. He trained as a wrestler at an elite sports school and was youth champion of the Soviet Union in 1971.

Despite his athletic successes, Slavin suffered increasingly from the prevailing antisemitism. He convinced his family to emigrate to Israel, and managed to leave the Soviet Union three months before the 1972 Olympics. He was naturalized immediately so as to be able to travel to Munich with the Israel team.

His first fight was scheduled for September 5.

Mark Slavin was fatally wounded by several gunshots from the terrorists in one of the helicopters in Fürstentfeldbruck.



Mark Slavin bei der Abschiedsfeier mit seinen Freunden in Minsk, 1972  
Mark Slavin with friends at the farewell party before emigrating to Israel, Minsk, formerly Soviet Union, spring of 1972

”  
Wie geht es Dir?  
How are you?



Oben: Mark Slavin am Uffizyon Sportszentrum, Minsk, im Jahr 1972  
Above: Mark Slavin at Uffizyon sports center, Minsk, Belarus, July 1972

Unten: Russisch-Hebräischer Sprachführer, den Mark Slavin in München dabei hatte, Jerusalem, 1971  
Below: The Russian-Hebrew phrase book Mark Slavin had with him in Munich, Jerusalem, 1971